

Protokoll der 18. AStA-Sitzung vom 21.11.2021

- TOP 1 – Begrüßung durch den AStA-Vorsitzenden
- TOP 2 – Benennung der Protokollführerin
- TOP 3 – Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung
- TOP 5 – Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
- TOP 6 – Bericht aus dem Vorstand
- TOP 7 – Bericht aus den Referaten
- TOP 8 – Berichte aus den Gremien
- TOP 9 – Gäste und Anträge
- TOP 10 – Sonstiges

Anwesenheitsliste der 15. AStA-Sitzung des 53. AStA

Mitglieder	Von	Bis	Abw.
Ron Agethen	16:11	18:10	
Talha Demirci			X
Matthias Brüggemann	16:11	18:10	
Yara Mattes			X
Burak Uslu	16:11	18:10	
Liza Brachtendorf	16:11	18:10	
Sophia Brachtendorf	16:11	18:10	
Nathalie Balzer	16:11	18:10	
Anne Litzmann			X
Fatima Azroufi			X
Uğur Ince	16:11	18:10	
Umut Tasar	16:11	18:10	
Yannick Arand			X
Alexander Bröcking			X
Fabian Dickmann			X
Alexander Herden			X
Maximilian Koch	16:11	18:10	
Philipp Krüger	16:11	18:10	
Philip Lysiak			X
Katrin Reichert			X
Max Schomann	16:11	18:10	
Ksenia Smirnova			X
Sandra Jonek	16:11	18:10	
Ena Munda	16:11	18:10	
Kristin Rilinger	16:11	18:10	
Sven Heintze			X
Angelina Koritnik	16:11	18:10	

Valeria Kulik			X
Tim Barsch	16:11	18:10	

Gäste: Falk, Rebecca und Freddy von FSVK, Nur, Jill

TOP 1 – Begrüßung durch den AStA-Vorsitzenden

Ron begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 16:11 Uhr

TOP 2 – Benennung der Protokollführerin

Liza wird zur Protokollführerin ernannt.

TOP 3 – Feststellung der Beschlussfähigkeit

Ron stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist.

TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche festgestellt

TOP 5 – Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Woche beinhaltet zwei Fehler. Nach Korrektur wird das Protokoll erneut geschickt.

TOP 6 – Bericht aus dem Vorstand

- Rektoratsgespräch:
 - o Wie wird mit abgelaufenen Prüfungsordnungen umgegangen – werden sie weiterlaufen oder nicht?
 - o Bei Online Prüfungen gibt es bislang erhebliche Qualitätsunterschiede – Kamerapflicht bei Prüfungen umstritten
 - o UNIC Projekt wurde vorgestellt
- Empirische Mehrsprachigkeitsforschung FSVR soll gebildet werden, dazu muss sich noch im Einzelnen mit Dortmund abgesprochen werden, da es ein gemeinsamer Studiengang beider Unis ist
- Vietnamesischer Studentenverein hat sich aufgelöst, u.a. auch wegen Corona
- Gespräch mit Ismail, ob er ein Tutorial für die bsz machen kann
- Ersti-Reader soll auch wieder auf der Webpage hochgeladen werden, der Link dazu soll auch per Mail an die Studierenden gehen, damit mehr darauf aufmerksam werden

TOP 7 – Berichte aus den Referaten

Öff:

- Seit der Woche wieder Online Sprechstunden
- Neue Börse für Studierende: Umfragen
- Mehr Gewinnspiele zwischendurch, zB bei Karneval, Fotowettbewerb, ... man könnte Gutscheine als Gewinn herausgeben
- Valentinstag-Special geplant
- März: Thema Lernen und Entspannung, weil ja auch Klausuren geschrieben werden
- Osterquiz

- Wer weitere Ideen hat, kann sich gerne ans Öff wenden
- Ersti-Reader bald wieder online, erste Flyer werden schon gesammelt und die UV wurde auch schon angeschrieben, Ismail designt schon das Cover
- Soll der Ersti-Reader gedruckt werden? Noch unsicher
- Website soll noch einmal von allen durchgeguckt werden, besonders die Texte zu den einzelnen Referaten

Infra:

- Nextbike hat Zugänge zum Dashboard nun verschickt
- Tickets klappen wieder nicht – wird gerade geklärt mit UV und Bogestra

Repair Cafe:

- Stabsstelle für Arbeitssicherheit und Umweltschutz haben sich mit dem Repair Cafe getroffen für eine Kooperation, das Gespräch lief sehr positiv und nun können Fakultäten ihre Altgeräte beim Repair Cafe abgeben, welches diese dann neu aufbereitet und zum Beispiel an Schulen oder Studierende weitergeben kann
 - o Es muss darauf aufmerksam gemacht werden, wenn die Gegenstände aus einem PVC belasteten stammen oder wenn die Geräte Quecksilber enthalten
 - o Container auf dem Campus: Man kann Fakultäten anschreiben und fragen, ob wir auch Dinge aus den Containern nutzen dürfen
 - o Kooperation mit Rosa Park Schule und Hans Böckler Schule, aufbereitete PCs können den Schulen zur Verfügung gestellt werden oder eben Schülern, die keinen Zugang zum Onlinelernangebot sonst haben → Der Förderverein der Schulen übernimmt dann die Kosten für Ersatzteile zum Beispiel
 - o Auch Kooperation mit Jugendamt in Planung

HoPoBi:

- AStA Moodle Account wieder öffentlich:
- <https://moodle.ruhr-uni-bochum.de/m/course/view.php?id=10567>
- Veranstaltung zu Antimuslimischem Rassismus lief sehr gut, viel Interesse und zu viele Anmeldungen, daher mussten leider auch einiger Absagen verteilt werden
- Jurapofessor Singenstein sollte angefragt werden zu Polizeigewalt zusammen mit RBF, aber da könnte man frühstens im Juni eine Veranstaltung planen
- Arbeitskrei Semesterbeitrag, Austausch mit LAT
- Stipendiaten im Gespräch wurde noch geteilt
- Gespräche laufen zu Veranstaltungen zum Thema Selbstständigkeit im Studium, geplant für den 3. März von 15 bis 16:30 Uhr
 - o Vortragende schon gefunden: Irem Yalim
- Bürgermeister wurde zu Politiker im Hörsaal angefragt, das wurde von Seiten des Politikers erst einmal abgesagt, soll aber zu einem späteren Zeitpunkt gerne stattfinden

Kultur:

- ARR mit HoPoBi und RBF Veranstaltungen am Wochenende, zum Beispiel Bewerbungsworkshops oder Antirassismus-debatten, diese können gerne weiter beworben werden es sind noch Plätze frei

Esports:

- Rango hat ein LoL Team aus Studis aufgebaut, diese nehmen nun an Uni Liga teil
- Es werden noch Spieler gesucht
-

TOP 8 – Berichte aus den Gremien

- Haushaltsausschuss prüft gerade den Haushalt für 15/16
- FSVR- Fragen an den AStA:
 - o In wie fern ist es möglich, digitale Unterschriften zu leisten?
→ Bisher nicht möglich, es wird aber dran gearbeitet
 - o Nachträgliche Fragen zum Thema Finanzschulung: Haben Vorstandsmitglieder eine EC Karte vom AStA?
→ Nein, und sie können mit den Karten auch kein Geld an Automaten abheben
 - o Welchen Versicherungsschutz gibt es im Kultur Cafe im Hinblick auf FSR Feiern?
→ Zum Beispiel Elektronik und Veranstaltungsversicherung, Buchhaltung schickt alles mal an FSVR
 - o Thema GEMA und online Veranstaltungen: Müssen GEMA Gebühren bezahlt werden und wie kann man so etwas dann anmelden?
→ Es gibt keinen Ansprechpartner bei der GEMA, die antworten leider auch nicht auch Nachfragen, daher wissen wir es nicht
 - o FSVR bekommt keine Einladungen mehr für Vorstandssitzungen, warum?
→ Ron schaut nochmal nach und nimmt die FSRe dann neu in den Verteiler auf
 - o Vergnügungssteuer, wer meldet die an?
→ Der Veranstalter
 - o Wie kann der Haushalt ausgeglichen werden, wenn oft mehr Einnahmen als Ausgaben da sind?
→ Es muss in Töpfe aufgeteilt werden und gut begründet in Rücklagen gehen
 - o Prüfungsverschiebung: Der AStA sollte sich dazu bitte mal positionieren, da es mit vielen Problemen behaftet ist
 - o Bildung neuer HSGs: Wie sind da die Formalia?
→ Offenbar muss man sich nicht mehr offiziell an der Uni als HSG anmelden
 - o Markos Gehlat?
→ Geht zum nächsten Lohnlauf raus
- Georg ist nächste Woche auch im Haus, der Kann alles mit FSVK besprechen wegen dem digitalen Beschlussbuch

TOP 9 – Gäste und Anträge

Es gibt keine Gäste

Anträge:

1) WiSe21-2331 FSR IT Sicherheit Sachmittel: Taschenrechner Subventioniert für Studenten 750€

Einstimmig angenommen

2) Sachmittel : Monitor, Kaffee, Tee, Spülmaschinen tabs, Desinfektionsspender und -mittel, Handfeger, drucker toner, WiSe21-2332 Elektrotechnik und Informationstechnik Sachmittel 736€

Einstimmig angenommen

3) Beutel die an Studis verschenkt werden WiSe21-2333 European Culture and Economics Sachmittel 750€

Einstimmig ja

4) Studentische Frauenbibliothek LIESELLE Laufende Abokosten 159€
Einstimmig ja

5) Studierendenparlament Haushaltsausschusssitzung Prüfung HHP 15/16 41.40 Euro
Einstimmig ja

6) Nachbeschluss zu Antrag 20-0310 2€ sortierkästen bei ebay
Einstimmig ja

7) Weitere Lötstation für das Repair-Cafe und drei Heißluftföhne für insgesamt 73 Euro (Ein Föhn kann von Philipp geliehen werden)
Einstimmig angenommen

8) Öff 170€ gedeckelt Gutscheine für Projekte
Einstimmig angenommen

Top 10 – Sonstiges

- 360 Grad Kamer könnte man sich mal anschaffen für eine virtuelle Campus tour → Kamera kaufen oder mieten? Jeder soll sich einmal Gedanken machen
- Man kann diesbezüglich auch die FSVR mal fragen, ob die Räume der einzelnen Fachschafträge auch digitalisiert werden möchten

Ron bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 18:10 Uhr

Für die Richtigkeit

Liza Brachtendorf (Protokollantin)